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スポーツ施設の改善等に関する要請書 

 

新日本スポーツ連盟北海道連盟には、スキー、登山、テニス、水泳、卓球、野球、ウォ

ーキング等のスポーツ愛好者約２，０００人が組織されています。北海道のスポーツの民

主的発展とスポーツ技術・理論の普及・向上をめざして活動しています。 

さて、私達スポーツ愛好者が日常においてスポーツ活動を行う際に支障を来している事

項及び公共スポーツ施設の改善等について、昨年に引き続き下記のとおり要望をとりまと

めましたので、適切な対応をとられますことを要請いたします。 

要請団体 

北海道道央地区勤労者山岳連盟 

北海道勤労者スキー協議会 

北海道テニス協議会 

北海道水泳協議会 

北海道卓球協議会 
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【登山関係】 

 

１、札幌市の施設にクライミングウォールの設置について   

 

私どもは、数年前から、中央体育館に、「国際的な大会ができ、多様な練習が可能なクラ

イミングウォール」「他の競技と競合しない独立したスペースを持つクライミングウォー

ル」の設置を強く求めてきました。 

 

そもそも、札幌にあるクライミング施設は、公的機関による施設は北海きたえーるのみ。 

営業ジムはリード競技に対応できるジムは２件、ボルダリングのみのジムが２件。 

クライミング人口は札幌にあるクライミングジムの会員数や利用数から１万人を超え、

野外の岩で登っている人も多いので潜在的なクライミング人口はさらに多いと思われる。 

 また、競技人口も、年々増加傾向にあります。 

しかし、札幌にあるクライミング施設全５カ所のうち、

国体会場の基準（ルート長 15ｍ以上で選手を競技場から

隔離できるスペースがあること）を満たしている施設は

北海きたえーるのみ。しかもきたえーるは全国的なイベ

ント、大会が優先されるため国体北海道ブロック予選や

札幌市民体育大会ではなかなか借りられない。また、き

たえーるのクライミングウォールの形状は垂直に近く、

オーバーハングが不足しているので競技レベルの上がっ

た現状では物足りない。 

従って、私どもが求めるクライミングウォールは幅１

０ｍ・高さ１５ｍ、幅１０ｍ高さ７ｍの２つの壁からな

り、高い方の壁の上部は、斜度１２０～１３０度で手前

にせり出し、壁から５ｍ位出ること、フロアーは２０ｍ

×２０程とし、大会等の際は隣との壁を外して、観客席

がとれるのが望ましい、と考えます。 

残念ながら、クライミングはオリンピックの追加種目

には入らなかったが、国際的に競技に取り組んでいる国

や競技人口の多さから言ってやがてはオリンピック種目

に加わると考える。 

北海道・札幌の競技レベルは、国体で２００３年静岡国体から昨年の岐阜国体まで１０

年連続で本国体に入賞している。昨年の長崎国体では男女総合天皇杯５位、成人女子ボル

ダリング競技では３位と活躍。 

また、昨今はワールドカップや世界選手権でも活躍する選手も多く、４名の選手が国体

トップアスリート特例措置対象になっており、そのうち３名が札幌在住の選手、あとの１

名は札幌出身の早稲田の学生であった。 

そういう面でも、札幌におけるクライミング要求に応え、且、競技場として使える会場

の設置により、一層のクライミングスポーツの振興と競技の発展のために、クライミング

ウォールの新設を求めるものです。 

新設に当たっては、北海道と協議して、クライミングウォールの設置に補助金を要請す

るなどの検討して欲しい。 
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【スキー関係】    

１、札幌藻岩山スキー場の改善要望 
私達、北海道勤労者スキー協議会の行事の多くは札幌藻岩山スキー場で行っています。

それは、１月の冬休み中の一般スキーヤー向けスキー学校、１～２月の指導員養成・検定

とそれに関わる練習会、３月のクラブ対抗競技大会と練習会等です。また、協議会に所属

するクラブも数多くの例会を開催しています。 

この間、少なくない参加者より駐車場からゲレンデまでの通路が非常に危険である、と

の声が寄せられています。実際、通路で転倒したり、階段の手すりにつかまって動けなく

なるなどの光景を目撃しています。地形的に難しいこともありますが、駐車場の車との重

大事故も予想されますので抜本的に改善する必要があります。ただ、滑り止めの砂を安易

に使用することは、ビンディングの誤作動の可能性がありますのでお勧めできません。 

 

 なお、ロッジも老朽化とトイレ不足、駐車場の手狭さなど、多くの問題がある中で、一

般スキーヤーのみならず小中学校のスキー授業にも支障をきたしているとの声を聞きます。  

 アジアオリンピック開催や札幌冬季オリンピック誘致を考えるなら市民ロッジの立替と

駐車場拡幅は大事な事業と思われます。札幌市としてのこの課題での見解やスキー場管理

運営協議会での検討の様子をお聞かせ願いたい。 

 

【テニス関係】 

 
１．平岸高台テニスコート       
            

  昨年のスポーツ要求に対しての回答と、どこまで計画が進んでいるのか確認がしたい。   

 ①テニスの有識者の意見を取り入れながら、公式大会が開催出来る企画・規定のコ  

   ートにして欲しい。 

 ②適正なコートの周囲のスペース確保（コート間・コート奥行き）をして欲しい。 

 ③コートの移動時に、他のコートを通過せずに済む通路の確保をして欲しい。  

 ④ギャラリー席の確保をお願いします。  

 ⑤トイレの増設           

  水道局の建物の反対側にもトイレが欲しい。たとえば、駐車場の当たり。  

 ⑥雨の時に一時的にでも、凌げる場所が欲しい。屋根の有る待機場所が欲しい。  

 ⑦秋になると日暮れが早まるので、大会中に薄暮になり、サスペンデントになりやす  

  くなる。全面はむりでも、せめて４面でもナイター設備が欲しい。  

           

２．公園のテニスコート 
  今後の札幌市内の公園のテニスコートの改修予定を教えていただきたい。 

            
 
【水泳関係】 

 
１、平岸プール関係 
 ① 現在、改修中ですが、改修前にありましたトレーニングルームを、マットを入れた 
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 形で継続して欲しい。 
 （古くなったマシン等はなくなっても仕方ありませんが、ストレッチ・その他の運動の 

  為、床にマットを入れた形で継続的に使えるようにして欲しい） 

（置いてあった使用記録簿を見ても分かりますが、元気で丈夫な人のトレーニング用

だけでなく、病後及び高齢者のリハビリ用としても、マットが使用されていましたの

で続けて使用できるようにして欲しい、と考えています） 

そうすれば子どもたちも使えます。 

 ②プールサイドに置いてある長椅子のようなベンチ(朱色)をいつでも休憩及びストレッ 

 チなどに使えるようにして欲しい。  

  （現在は二段に積み上げられたままになっていて使用できない。プールサイドには空 

  きスペースがあるので、プール内の東側のスペースや南側のスペース側に、積み上げ 

  ないで、使用できるようにして欲しい。） 

 
２、その他のプール 
  長四角のベンチをプールサイトに積み上げないでいつでも使用できるようにして欲し 

 い。 

 

【卓球関係】 
 
 昨年全国卓球協議会主催の全国卓球大会年代別の部の開催に当たり、美香保体育館保有

の卓球台その他資材を貸出いただき、無事終了することが出来ました。この機会にお礼申

し上げます。 

 

１、区体育館卓球施設 
  区体育館の卓球台、カウンターが古くなり、卓球台の表面の凹凸が目立ち、カウンタ

ーの破損が生じたものもあります。年次計画で、順次更新をお願い致します。 

 

 

 

【スポーツ行政全般】 
 
１、西区体育館のシャワーについて 

 修理をしてはいるようですが、シャワーの出が時々悪くなったり、排水がよくありませ

ん。抜本的に直していただきたい。 

 

２、学校開放事業の体育振興会方式で、各体育振興会を運営するリーダーの養成がスムー

スに行かないことなど、今後の運営に支障をきたす恐れがあります。各振興会のリーダー

などを集めた意見交換会やリーダー養成講座開催などの検討をお願い致します 
 

 


